

L'IMPORTANCE DU PAPE DANS LE MONDE

LA *Croix* de Paris, livraison du 4 mars, publie quelques extraits d'une conférence faite au *Foyer*, à Paris, par Mgr Baudrillart, le distingué recteur de l'Institut catholique, où il est question de l'importance du pape dans le monde. Quelques journaux canadiens ont déjà reproduit ces notes. A cause de leur haute valeur, nous tenons quand même à les enregistrer dans nos pages.

“ Le monde nous donne l'exemple, a dit Mgr Baudrillart. Les neutres catholiques, pendant la guerre, étaient demeurés fidèles au pape. D'autres, avec nous, s'étaient tournés vers un homme qu'ils avaient prétendu opposer au représentant de Dieu sur la terre. Wilson était devenu le docteur et le pape. On lui avait conféré une autorité spirituelle devant laquelle on prétendait nous forcer à incliner notre jugement. Wilson *dixit*. Et cependant Wilson avait écrit que “ les peuples ne se battraient pas, s'ils ne croyaient, *chacun de leur côté*, soutenir quelque principe éternel du droit ”. Et il avait dit encore: “ Aucun homme n'est assez sage pour pouvoir prononcer un jugement; mais nous devons tenir nos esprits prêts à accepter la vérité quand elle surgira devant nous, quand elle nous sera révélée à l'*issue* de cette lutte titanique. ” Ah! si le pape se fût exprimé ainsi! Et cela n'a pas empêché de proclamer Wilson *le juste*, nous l'avons vu en pleine Sorbonne. Et aujourd'hui, Lénine l'appelle le plus grand hypocrite de l'histoire! Et les socialistes français, que ne disent-ils pas! Il a redescendu un à un tous les degrés.

“ Le pape les remonte. On va à l'institution solide et traditionnelle qui seule demeure la plus haute autorité morale de l'univers. Partout l'opinion, mieux éclairée, est revenue à

une j
irréd
XV
honn
victi
enga
de vi
plup
faire
que
paix
du j
“
Con
dité
Vou
de l
Jus
sior
n'a
état
La
ma
ins
vre
tor
tio
eff
N'
M'
n'
P'